



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER

Ozono	máximo	hora	Centro	50	14	pm-10	máximo	hora	Centro	18	19	Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos
Noroeste	45	15	Suroeste	41	16	Noroeste	34	19	Suroeste	16	19	
Noreste	46	15	Sureste	31	14	Noreste	25	17	Sureste	20	19	

HOY NO CIRCULAN  
Vehículos con engomado ROSA  
Terminación numérica de placas 7 y 8  
Hologramas 1 y 2

INTERPUSO OCHO DENUNCIAS POR ESE DELITO: NIETO

# Bloqueó la UIF mil 447 cuentas vinculadas a la trata de personas

La CDMX ocupa el primer sitio // Presentan informe // Hay cifra negra de 99%

Laura Gómez Flores

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) interpuso ocho denuncias por trata de personas que derivaron en el bloqueo de mil 447 cuentas bancarias de personas físicas y morales, por un monto de 147 millones 793 mil pesos, y el desmantelamiento de "empresas fachada" encargadas de traer jóvenes extranjeras para prostituir las, informó Santiago Nieto, titular del organismo.

En la presentación del Primer Informe de Trata de Personas México 2020-2021 —delito que tiene una cifra negra de 99 por ciento—, detalló

que de 2004 a la fecha el número de reportes de operaciones inusuales fue de 2 mil 131.

Las investigaciones llevaron al bloqueo de cuentas de 117 personas de manera directa y 174 como terceros relacionados en la actual administración, y es la explotación sexual la que cuenta con el mayor número de reportes de operaciones inusuales.

En los pasados 11 años se registraron 63 casos de niñas, niños y adolescentes victimizados, y la Ciudad de México se ubicó en el primer sitio en el delito de trata, en virtud de su dimensión poblacional; le siguen los estados de México, Quin-

tana Roo, Jalisco y Tamaulipas.

Con las autoridades capitalinas se tienen dos denuncias contra Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre y la página Zona Divas, por las que se giraron tres órdenes de aprehensión contra el líder de esa organización, y se tiene otra con la entidad mexicana.

Jurisprudencia, freno

Hasta el momento se han generado bloqueos por 147 millones de pesos, "quisiéramos tener más, pero nos enfrentamos a la jurisprudencia Medina Mora que permite el libramiento de los acuerdos de bloqueo

y de los recursos a las personas que bloqueamos", puntualizó.

De acuerdo con el informe de la administración capitalina, la oferta de trabajo engañosa desplazó al enamoramiento como la forma más común de enganche, en gran medida ante la vulnerabilidad por la necesidad económica derivada de la pandemia de Covid-19.

Los tipos de explotación de trata, delito considerado por la Organización de Naciones Unidas como el tercero más redituable después del tráfico de armas y drogas, crecieron entre 13 y 6 por ciento, sobre todo la explotación laboral y uso de personas menores de 18

años en actividades delictivas.

Asimismo, la mendicidad forzosa y la adopción ilegal de persona menor de edad, detalló, al señalar que aunque la mayoría de los reportes recibidos en la Línea Nacional contra la Trata de Personas proceden de México, se tuvieron casos de Dubai y Malta.

Una llamada a esa línea "puede salvar una vida. Recordemos que detrás de cada cifra hay una cara y una voz que merece ser escuchada para garantizar la protección de los derechos humanos de todos", afirmó Kristian Hølge, representante de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito.

SIN DESGRACIAS, DE MILAGRO



▲ Un carro-tanque que transportaba agua volcó sobre una camioneta en el Eje 5 Sur y República Federal, en la alcaldía Iztapalapa. Por fortuna, los

servicios de emergencia de la Ciudad de México no reportaron personas lesionadas, sólo daños materiales. Foto Alfredo Domínguez

# Recibirá la ciudad 1.5 mdd de Bloomberg para mejorar servicios públicos digitales

Rocío González Alvarado

La Ciudad de México es una de las seis urbes del mundo seleccionadas por Bloomberg Philanthropies para recibir durante tres años un apoyo de 1.5 millones de dólares para financiar la adquisición de equipos de innovación, a fin de aprovechar los datos y las tecnologías digitales para mejorar los servicios públicos.

El anuncio se dio a conocer luego de la participación virtual de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en el foro *La transformación de los gobiernos en la era digital*, donde la mandataria señaló que para su administración la tecnología no sólo es una herramienta para proporcionar servicios más eficaces a los residentes, sino una garantía para acceder a los grandes derechos.

"El lema de mi gobierno es innovación y derechos, es acerca de cómo podemos poner la tecnología, la digitalización y nuevas soluciones para aumentar la rendición de cuentas, el acceso a la justicia, educación, salud y mejorar en general las vidas de los ciudadanos", apuntó.

La titular del Ejecutivo local destacó que se están implementando políticas para extender la infraestructura y los sistemas tecnológicos útiles para todos los residentes de la ciudad por conducto de la Agencia

Digital de Innovación Pública.

"Por ejemplo, hay 17 mil puntos de conexión en las 16 alcaldías en la ciudad; entonces, hoy somos la segunda urbe con más wifi gratuito en todo el mundo, y esto no se hizo con muchos recursos económicos, sino principalmente con diseño", expuso.

La capital del país, junto con las ciudades de Ámsterdam, Bogotá, San Francisco, Reikiavik y Washington DC fueron reconocidas por su liderazgo en innovación y datos, por lo que recibirán fondos para contratar nuevos especialistas en el rubro y tendrán acceso a asesoría internacional sobre el tema.

"Los subsidios, que se otorgan desde 2011, este año son los primeros que se enfocarán exclusivamente en la transformación digital, después de que la pandemia de Covid-19 dejó en claro la necesidad de la innovación urbana y la transformación digital", expresó Bloomberg en un comunicado.

Este apoyo ayudará a fomentar herramientas digitales que transformen las operaciones internas en la ciudad y mejorará los servicios enfocados en la gente, más personalizados, simplificados y accesibles, al mismo tiempo que se ahorrará dinero para las ciudades que se enfrentan al aumento de limitaciones presupuestarias como resultado de la crisis de salud mundial.